



# Mostazal: Festival por la Protección de los Humedales

» La iniciativa la desarrollo la Agrupación Queltehue, entidad enfocada en temas medioambientales locales.

**Luis Villanova**

El sábado 6 de abril se realizará en Mostazal un festival para promover la protección de los humedales, a través de la visibilización de su biodiversidad, los peligros que acechan su bienestar y la belleza de sus paisajes moldeados por el agua. Las actividades principales de la jornada se centrarán en el parque La Terraza y el Teatro Municipal de San Francisco de Mostazal, en el centro de la comuna, por donde ha vuelto a fluir el Estero Troncó, emblemático humedal local que es parte fundamental de la identidad, historia y patrimonio local y que estuvo seco entre 2019 y 2023, por la sobreexplotación ilegal de sus aguas. Relevando la importancia de vivir experiencias directas de contacto con la naturaleza, el festival abrirá y cerrará sus actividades

con caminatas de observación y aprendizaje colectivo, comenzando con el humedal El Cupio para dar apertura a la instancia y finalizando en El Ovalle, con un recorrido enfocado en la observación de Aves rapaces nocturnas.

Las actividades a desarrollarse durante el Festival consistirán en:

- Caminatas en humedales y bosques de Mostazal
- Talleres prácticos: Uso de plantas medicinales, cultivo de hongos comestibles y patrimonio sonoro
- Charlas de renombrados exponentes locales, regionales y nacionales
- Exposiciones fotográficas
- Música en vivo de bandas locales
- Voluntariado de limpieza del Estero Troncó
- Emprendimientos locales
- Feria de organizaciones



ambientales

El evento es posible gracias a la producción de la Agrupación Queltehue, con la colaboración y auspicio

municipal, a través de la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato, la Oficina de la Juventud, la Corporación Cultural Mostazal, la Unidad de Turismo Mostazal y la empresa Tu Honey.



Relevando la importancia de vivir experiencias directas de contacto con la naturaleza, el festival abrirá y cerrará sus actividades con caminatas de observación y aprendizaje colectivo, comenzando con el humedal El Cupio para dar apertura a la instancia y finalizando en El Ovalle, con un recorrido enfocado en la observación de Aves rapaces nocturnas.



**Agrupación Queltehue**  
 Agrupación Queltehue es una organización que reúne a fotógrafos/as, guías de ecoturismo, educadores/as, estudiantes, activistas y emprendedores que comparten el objetivo de incidir en la gestión ambiental local y regional para promover y desarrollar iniciativas de educación, conservación y restauración de humedales. En esta confluencia de personas, se continúa con el legado medioambiental de la comuna, de la mano de organizaciones como el Comité Ambiental Comunal Mostazal, ONG Acción Local, Agrupación de Pueblos Originarios y las diversas juntas vecinales que día a día se entrelazan para lograr un presente más sostenible y digno.